



# 港南小学校 学校だより

## 3月号

二十四節気・七十二候

### < 3月の二十四節気 >

- ・ 3月5日 啓蟄  
冬籠りの虫声を啓く
- ・ 3月20日 春分  
春の最中夜昼平分

### < 3月の七十二候 >

- ・ 啓虫蟄戸  
すごもりむしとをひらく  
→冬籠りの虫が出てくる
- ・ 桃始笑  
ももはじめてさく  
→桃の花が咲き始める
- ・ 菜虫化蝶  
なむしちょうとなる  
→青虫が羽化して紋白蝶になる
- ・ 雀始巢  
すずめはじめてすくう  
→雀が巢を構え始める
- ・ 桜始開  
さくらはじめてひらく  
→桜の花が咲き始める
- ・ 雷乃発声  
かみなりすなわちこえをはつす  
→遠くで雷の音がし始める

校長 船木亮作

令和二年度も残り一か月となりました。コロナ禍の中、保護者・地域の皆様方には本校の教育活動にご理解とご協力をいただきましたこと心より感謝申し上げます。緊急事態宣言の再発動により三学期に予定していた行事等が軒並み中止となり、子供たちにとって体験的な活動が不十分になってしまったことは、大変残念でした。その中でも、子供たちは一年間のまとめと四月からの進級・進学に向けた準備をしています。

また、「港南小学校の顔」として学校をリードしてきた二〇七名の六年生も、間もなく本校から巣立っていきます。卒業生と保護者の皆様からお祝いを申し上げますとともに、子供たちの成長に関わってくださった多くの皆様に厚くお礼申しあげます。

さて、本校でも次年度に向けた準備を進めています。来年度もコロナ感染症の状況により臨機応変に教育課程を組んでいかなくてはなりません。あらゆる面で急な変更等も生じて来ると思いますが、ご協力いただければと思います。

来年度の主な内容についてお知らせします。

#### (一) 重点内容

①タブレットを有効に活用した授業や臨時休業等に備えた活用  
一人一人に配布されたタブレットを有効に活用していくための学習内容や活用方法を検討していきます。

②高学年の国際科の充実  
六年生の国際科の授業の少人数指導を実施し、個別指導を推進していきます。

③ペーパーレス化の推進  
学校から発出する紙によるお便り等をできるだけ廃止し、WEB上に掲載します。学校評価等もスマートフォン等からもできる様に整備します。

④コロナ禍での臨機応変な教育活動の推進  
ソーシャルディスタンスを取りながらできるだけ行事や校外学習を実施していきます。また、今後も時差登校は継続します。

#### (二) 行事等について

①運動会  
来年度の運動会は児童と保護者の参観日を分けて行う予定です。保護者参観日は、十月二十三日(土)に実施します。感染状況によっては形態を変更しての実施も考えています。

②ミュージックフェスタ  
十二月二日(木)から二十四日(土)を予定しています。運動会同様感染状況に応じて開催方法や内容を変更する場合があります。

③校外学習  
来年度の六年生オーストラリアへの海外派遣は実施しません。  
・社会科見学や地域巡りは、時期を考慮して実施する予定です。

(三) その他  
①土曜授業等  
年間十二回の土曜及び日曜授業日を設定する予定です。

②学校公開  
毎学期一回の学校公開を行う予定です。実施方法につきましても、感染症の状況により人数を制限したり分散して実施したりすることもあります。

③心の育成や健康づくりについて  
・鼓笛隊、ふれあいコンサート等を実施します。  
・ランニングクラブ、スポーツアカデミー、げんきアップタイムの実施  
・図工作品等の常設展示を行います。  
・キャリア教育の充実(外部講師の招聘を積極的に行います)

④始業式  
分散して始業式を実施します。  
現在、お知らせできる内容は以上ですが、これからも感染症対策を考えながら「臨機応変」に対応していきたく思います。

令和二年度、皆様のご協力に改めて感謝申し上げます。

#### 「いじめ・不登校対策」

いじめや不登校対策をどのように保護者や地域の皆様に認知していただけるか。  
誌面で伝わるのか。  
一年間、自分に問い続けてきました。

いじめや不登校の事例は個人が特定されやすいことがあり、学校の対応や解決についての個別の事例は具体的に取上げられないのが実情です。そのため学校の取組を大体的にお伝えしてきました。

学校では、毎月の生活アンケートやふれあい月間を通して、いじめの早期発見・早期対応に努めています。

また、有識者を交えた「学校評議員会」や「いじめ・不登校対策委員会」は年間計5回実施しています。

そして、何よりも日々の授業や休み時間等で、教員がいじめの芽を摘むよう努めています。

令和二年度も本校の生活指導にご理解、ご協力を賜りまして誠にありがとうございます。

(生活指導主幹 小清水孝)

## 来年度に向けて



東京都港区港南4-3-28  
TEL 3474-1501・FAX3474-1500

港南小学校HP

### 4月の主な行事予定

- 5日(月) 新6年生登校日
- 6日(火) 始業式、入学式
- 7日(水) 4時間授業、給食始(2~6年)
- 9日(金) 保護者会(わ、4・5・6年) 14:00~
- 13日(火) 保護者会(1・2・3年) 14:00~
- 19日(月) 委員会活動
- 22日(木) 区学力調査(2~6年)
- 23日(金) 区学力調査(4~6年)
- 24日(土) 土曜授業日、引き渡し訓練 11:00~
- 26日(月) クラブ活動

## 副校長より

朝、学校に向かって歩いていくと、今まで暗かった道がずい分と明るくなってきました。まだまだ寒い日が続きますが、少しずつ春を感じられるようになってきました。今年度も、保護者の皆様には多くの教育活動においてご協力いただき、心より感謝申し上げます。コロナ禍ではありますが、保護者と地域、学校とが三位一体となって子供たちを育てていくことの大切さを改めて実感いたしました。

学校では現在、本年度のまとめと来年度のめあてを明らかにしようとしています。ご家庭でも間もなく迎える新年度に向け、お子様と共に成長を確認していきながら、新たなめあてを考えていたきたいと思います。四月からの学校生活が、子供たちにとって、より一層充実したものになるよう、重ね重ねご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

(副校長 原島 謙一  
久道 泰司)

### 3月の行事予定

1日	月	お昼の放送、3年1組研究授業(6校時) 土曜時程5時間授業、清掃なし 下校時刻変更【13:50頃下校】
2日	火	セーフティタイム、委員会活動
3日	水	土曜時程5時間授業、清掃なし 下校時刻変更【13:50頃下校】
4日	木	6年生を送る会、お茶会(わかば) 保護者会(わかば、3・4・5年) 15:00~
5日	金	
6日	土	土曜授業日、落語出前授業(6年)
7日	日	
8日	月	お昼の放送、クラブ活動、わくわく教室面談始
9日	火	保護者会(1・2年) 15:00~
10日	水	土曜時程5時間授業、清掃なし 下校時刻変更【13:50頃下校】
11日	木	
12日	金	校外学習(わかば)
13日	土	
14日	日	
15日	月	お昼の放送
16日	火	感謝の会(6年)【6年生のみ下校時刻変更】
17日	水	土曜時程5時間授業、清掃なし 下校時刻変更【13:50頃下校】
18日	木	校外学習(6年)
19日	金	
20日	土	春分の日
21日	日	
22日	月	お昼の放送、卒業式予行(6年)
23日	火	給食終、わくわく教室面談終
24日	水	卒業式 10:00(6年)【5年生以下は休み】
25日	木	修了式、土曜時程4時間授業、清掃なし 下校時刻変更【1~5年 12:00頃下校】
26日	金	春季休業日始

この他に、避難訓練(予告なし)があります。

	わかば	1年	2年	3年	4年	5年	6年	合計
児童数(人)	30	227	225	221	236	216	199	1354

(2月26日時点)

# 6年生より～卒業に向けて～

## 「最高学年として」

四月、本来ならば最高学年として学校行事に携わる予定だった六年生。長い休校期間を経て、一学期は約二か月間の登校となりました。

そんな状況の中、学年目標が『自分や周囲の人々の考えや思いを大切にし、言葉や行動で表現できる児童』に決まりました。合言葉は、

「Treasure（宝物）」。子供たちの思いと教員の思いが詰まった学年目標です。

大変な状況下、限られた時間の中ではありますが、学習面、生活面、対人面など様々な視点から自分を見つめ直す経験を経て、より多くの「宝物」を得て欲しい、そんな思いが言葉になりました。

小学校生活も残りわずかとなりました。少しずつ子供たちの表情が明るくなり、賑やかさを取り戻していくにつれて最高学年としての自覚が出てきている様子が見られます。学年目標のもと、最後まで楽しく元気に過ごせるように、子供たちに声を掛けていきます。

（六年四組担任

岡戸 奈都子）

## 「感謝の会に向けて」

今年度は、コロナ禍という厳しい状況の中、様々なことが中止になってしまったり、延期になってしまったり、思ったように活動が出来なかったことが多くありました。我慢をしなくてはならない場面も多くありました。

しかし、前を向いて一日一日を大切にし、残りの小学校生活を悔いの残らないように過ごしていく姿はとても立派でした。

感謝の会では、六年間を振り返り、どのように生活し、どのように成長してきたのかをお伝えできればと考えております。

音楽の学習で、「情熱大陸」と「ハンガリー舞曲第五番」の演奏練習を行っています。当日に向けて、休み時間も使いながらたくさん練習を重ねています。

演奏を通して子供たちの成長を感じていただければと思います。

当日が子供たちにとっても、保護者の皆様にとっても充実した一日となりますように願っております。

（六年二組担任 土屋 香澄）

## 「校外学習」

二月二十二日（月）に校外学習としてよみうりランドへ行ってきました。

事前にグループごとに園内をどのように回るかを話し合うなど、当日を楽しみにしている様子が見られました。

今回の学習のめあては

「班で協力すること」

「考えて行動すること」

「公共のマナーを守ること」

でしたが、どのグループも意識して行動することができ、嬉しく感じます。

天候にも恵まれ、子供たちは大変充実した時間を過ごせたと思います。今回の学習の学びを来月の鎌倉遠足や感謝の会、卒業式などにつなげていけるよう指導していきます。

（六年三組担任

小和瀬 皓惟朗）



## わかば卒業・進級を祝う会

二月二十日（土）に、体育館で『卒業・進級を祝う会』を行いました。子供たちは、三週間かけて準備をしてきました。家族にあてて招待状を書いたり、会場を飾る作品を作ったり、卒業生の似顔絵を描いたりしました。

一年生から五年生は、一年間の行事や学習の中で自分が頑張ったことや楽しかったことを思い出して作文し、暗記してスピーチをしました。

六年生は港南小での生活を振り返り、立派に長い作文を読み上げました。卒業のはなむけに保護者の方からも心に残るお話をいただきました。

太鼓の演奏では一～三年生は、わかば学級の伝統になっている「わかば祭り太鼓」を発表し、四～六年生は、「はねこ」の発表をしました。一人ひとり、声を出しながら楽しそうに演奏する姿に心を打たれました。

最後には六年生が港南小学校の思い出を発表しました。たくさん遊んだ下級生やお世話になったお家の方、先生方に感謝の気持ちを伝えたり、この六年間で楽しかったことを堂々と発表したりしました。最後に「世界はあなたに笑いかけている」の曲に合わせてボディパーカッションを行うなど「さすが六年生」という内容の発表でした。

今年度は、卒業生や地域の方も参観が難しく参観者の人数も制限される中、場面ごとにたくさん拍手をもらい、一年間の成長を自分自身が感じる貴重な時間となりました。

（わかば学級担任 中山 功一）

## 演劇クラブ

今年度の演劇クラブは、昨年度と同じ台本で劇に挑戦しました。題名は『私たちの見る夢は・・・』です。昨年度は残念ながら上演することができず、悲しい思いをしましたが、今年度は動画という形で上演できたらと考えています。

子供たちはみんな、とてもやる気があり、早朝練習や休み時間の練習に欠かさず参加していました。演じているときの子供たちは、生き生きとしており、普段の自分とは違う「誰か」を演じている様子が見られ、嬉しく感じています。「演技力」は決して日常生活とかけ離れたものではありません。将来も役立つ力の一つです。「One for all, All for one」の精神のもと、舞台完成を目指して頑張ります。

(演劇クラブ担当 岡戸 奈都子)

# クラブ紹介

## 手芸クラブ

手芸クラブでは、自分の作りたいものを考え、それに合った材料を持って来たり、作り方を調べたりして積極的に作品作りに取り組んでいます。これまでの活動では、友達同士で教え合う姿もたくさん見られています。

かぎ針や編み棒を使って編むことで、マフラーやコースター作りをしている子供たち。フェルトや布を使ってマスコットやティッシュケースを作る子供たち。それぞれの思いを一針にこめて作品作りに集中して取り組む姿がとても素敵でした。

作った作品は校内に展示するため、多くの子供たちに見てもらおうことを楽しみにしています。

(手芸クラブ担当 武田 美帆)

## 書道クラブ

書道クラブでは、五年生と四年生が協力して活動を行っています。

書道といっても難しいものではなく、水墨画として墨汁の濃淡で絵を描いたり、絵の具をつかってカラフルな作品を作ったりもします。

先日は、オリジナル四字熟語を考え、毛筆で書く活動をしました。自分の好きなものや感動した景色など、四つの漢字にそれぞれの思いを込めました。さらに消しゴムを削って作った篆刻印を押して、作品として掲示しました。

自分の作品に真剣な顔で静かに集中して、取り組んだり、よりよい作品にしようという度にも書き直したりしている姿がとても立派です。

(書道クラブ担当 松川 ゆり)



## 音楽委員会

今年度、音楽委員会は動画の音楽朝会に取り組みました。全校で一度に集まることが難しい中、教室で行うことができる音楽朝会にするために、内容を工夫しました。

二学期は音楽委員の子供たちが「クラッピンングファントジー楽しいマーチ」を合奏しました。休み時間にも音楽室に通い、学年を超えて協力して練習しました。教室での音楽朝会では



(音楽委員会担当 柿島 沙織)

## 広報委員会

広報委員会では、当番制で校内の掲示物の貼り替えをしたり、全員で毎月のカレンダーを制作したりしています。

三月はひなまつりや卒業式をテーマに、明るく華やかなデザインのカレンダーを作り上げました。

学校生活がより明るく楽しいものになるよう、委員制作しています。季節に合ったデザインを提案しながら一生懸命活動していきたいと思っています。

(広報委員会担当 金子 文香)

## リズムダンスクラブ

今年度の校内発表は、動画で行いました。クラブ活動の開始が九月で、練習時間が短い中ですが、一生懸命に練習しました。ダンスが大好きな十四名の子供たち。クラブ活動がある日は、開始時刻の前にも時間を惜しむように自主的に練習している姿が印象的でした。中には、自宅でテレビや動画を見てきたり、休み時間を活用して友達と教え合ったりしようとする子もいました。

動画発表後、教員や友達から、「○○さん、ダンスが上手だね」「動画を見たよ。かっこよかった」

など、多くの励ましの言葉をもらい、子供たちはとても嬉しそうにしています。三月は今年度最後のクラブ活動があります。皆で動画を見て、今年度の頑張りを実感する時間にしたいと思っています。

(リズムダンスクラブ担当 倉山 千春)